
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

合
意
形
成
機
関
と
し
て
の
組
織
力
の
ボ
ト
ム
ア

ッ
プ
。
校
区
自
治
会
連
絡
協
議
会
の
設
立
・
補
完
。

第
４
次
宝
塚
市
総
合
計
画
後
期
基
本
計
画 

 

地
域
ご
と
の
ま
ち
づ
く
り
計
画
の
策
定
（
平
成
17

年
度
末
ま
で
に
完
）
。
同
フ
ォ
ロ
ー
ア
ッ
プ
平
成
20

年
７
月
末
に
提
出
。 

平成19年度「開発構想届」

住宅 247  

戸建 206 戸数 622≒＠３

集合 41 戸数 1497≒@37

※ 任意の協力事項で 

義務化ではない。 

合意形成

依頼 

提案 

依頼 

一小
末小
西小
逆小

理事

H.19.9 第 ２ 地
区 研 修 会 で ワ
ーキングチーム
設立の承認。 

４／８



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

宝
塚
市
に
は
「
自
治
会
連
合
会
」
と
全
市
を
網
羅

す
る
20
の
概
ね
「
小
学
校
区
ご
と
の
ま
ち
づ
く
り
協

議
会
」
の
組
織
が
あ
る
。 

「
マ
ン
シ
ョ
ン
標
準
管
理
規
約
」
は
、
マ
ン
シ
ョ
ン

に
と
っ
て
「
管
理
の
た
め
の
憲
法
」
で
あ
り
単
な
る

財
産
管
理
業
務
だ
け
で
な
く
、
時
代
の
情
勢
・
変
化

に
伴
い
地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
の
形
成
に
も
踏
み
込
ん

で
い
る
。(

Ｓ
57
・
Ｓ
58
・
Ｈ
９
改
正)

「
財
団
法
人
マ

ン
シ
ョ
ン
管
理
セ
ン
タ
ー
」
か
ら
冊
子
と
し
て
発
行

さ
れ
て
い
る
。 

 

自
治
会
連
合
会
で
の
身
近
な
課
題
へ
の
取
組
。 

例 

高
齢
者
、
障
害
者
の
災
害
時
要
援
護
者
支
援
策
。 

災
害
時
だ
け
で
な
く
地
域
で
の
日
常
生
活
の
課
題
と

な
っ
て
い
る
。 

マンション管理組合は、昨年度の宝塚市自治会連合会の「マンション

自治会加入促進策」の会合に出席し、平成２０年４月定時総会の活動

報告で、次のように総括している。 

       「自治会設立と自治会連合会の加入について」 

 自治会設立と加入について審議しましたが、設立する事についての

必要性が解らない事（管理組合の業務として、地域コミュニティにも配

慮した居住者間のコミュニティ形成がある）及び設立した場合に管理組

合役員の負担が増える事等から保留とし、当マンションと同様の形態の

マンションの自治会設立後の様子を見てから検討する事としました。

地域自治まち協 

５／８



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

～第２回フォーラム実行委員会 概要報告 (08’8’21) ～ 

（黄地作成メモ） 

 

添付の「事務局（案）」に沿って議事が進められましたが、大幅な改定案が示されました。 

 

① すみれ賞は秘書課が所管のため、秘書課 岸本係長から概要説明が行われました。 

（昨年の表彰者は、２団体＋６個人、でした） 

・式次第：阪上市長挨拶。表彰状の授与式。 

 

② 宝塚ＮＰＯセンター 森事務局長から、ＮＰＯについて、簡単な説明が行われました。 

・Non Profit Organization = N P O   ( Non Government Organization ) 

・キーワード：利益を分配しない。定款に事業内容を明示する必要がある。法人格。 

  ＮＰＯは、「目的が明確（pinpoint）」で「適切なサイズ」の「非営利法人組織」 

・第１セクター：行政。第２セクター：企業。第３セクター：ＮＰＯ等の市民団体。 

 

③ フォーラムの構成・進め方について、活発に議論が行われました。 

・今回のフォーラムは「勉強会」の位置づけ。ただし「学術的勉強会」でなく一般人が 

 「理解し易い内容」として、一般参加者との対話（質疑応答）も充実させて頂きたい。 

・「基調講演」（相川さん担当）を単独で行なうより「パネルディスカッション」の中に 

  組み入れて頂きたい。← 質疑応答の時間を充分に確保したい。相川さんには導入とし

てＮＰＯの全体説明を、引き続き、森さんが宝塚市のＮＰＯ

の現状 及び 立ち上げ支援についてお話し頂く。 

・「聴き手」である市民重視の運営が望ましい。「聞き手」が「何かを得る（感じられる）」

 フォーラムにしたい。← 「漠然とした内容」から「実活動に生かせる内容」へ転換。 

・「パネルディスカッション」の内で「各分野・地域ＮＰＯ」（４～５団体）の事例発表を行

って頂き、時宜を得た「意見・論評」を相川さん、森さんに行って頂きたい。 

 また、一般参加者からの質問も頃合いを見て受け付けて頂きたい。 

 （シナリオは主催者が提示せず、相川・森・飯室座長、三方で相談のうえお決め頂く） 

・各ＮＰＯの事例発表には、「なぜＮＰＯを立ち上げたか」「活動目的」「立ち上げ～現在 

に至る問題」「現状説明」「将来展望」を盛り込んで頂く。 

  ・広報の充実：フォーラムの開催を多くの方に知って頂く。 

   （ゆずり葉コミュニティの広報活動：ゆずり葉だより・１０月開催役員会で地域の 

    全自治会/マンション管理組合の掲示板にポスター掲示依頼。“ブログ”への掲示。） 

  ・９月下旬には全て確定させる。 宝塚市の広報誌に掲載する。 

 

④ その他。 

・障害者事業所ガイドブック「活躍」の紹介。また、フォーラム開催と併せて障害者の 

 造った物品販売を検討したい。 

・各コミュニティの行事開催時に「西谷の野菜販売」と同様、参加して頂けるのでは？ 

・「メリーポピンズの会」に事例発表にご協力頂きたいとの要請が逆小区にありました。 

 

以上
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～市長と市民の語らい～「タウンミーティング」(案) 

 

日 時  平成２０年１２月７日(日)  午前１０時～午前１１時３０分 

 場 所  逆瀬台小学校 「ゆずり葉コミュニティルーム」 

 

 進 行 

      ① 地域挨拶(会則変更による組織について)      ３分 

      ② 市長挨拶                    ５分 

      ③ 地域課題Ⅰ「子どもたちの笑顔あふれるまちづくり」 

を大いに語る           ５０分 

         光中 （生徒   ７分） 

            ((ＰＴＡ  ７分)) 

         逆小 （生徒   ７分）  ３５分 

             ＰＴＡ  ７分 

         育児サークル親  ７分 

         討議・回答         １５分 

      ④ 地域課題Ⅱ「拠点施設有効活用に伴う施設の充実」 １０分 

               ① ディセンターの入口ゲイト確保 

               ② 駐車場の新設 

      ⑤ 行政からの回答                 ８分 

      ⑥ フリートーク                 １２分 

      ⑦ 閉会の挨拶                   ２分 

                         合計 １時間３０分 
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５０分

注：( ) ⇒ ？、(( )) ⇒ ？？？ 
Best 案から Good 案になる？ 
２案Ｇｏｏｄ案として、逆小ＰＴＡが
20 分と育児Ｃ10 分で計 30 分
討議・回答 15 分で計 45 分？


